



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

El valor de las exportaciones bolivianas baja en 25% al primer semestre del año

Bolivia reportó un descenso del 25 por ciento en sus exportaciones en valor durante el primer semestre del año respecto al similar período de 2022, junto a un déficit de 78 millones de dólares en su balanza comercial, informó el privado Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) con datos del estatal Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/valor-exportaciones-bolivianas-baja-25-primer-semestre-ano/20230826071737918606.html>

Salida de Amazonas deja al país sin \$us 2,5 millones, según informe

La salida de la línea aérea privada Amazonas del mercado aeronáutico boliviano, generó una pérdida al país de al menos \$us 2,5 millones, según datos de la empresa aérea.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-imprensa/salida-de-amazonas-deja-al-pais-sin-us-25-millones-segun-informe_337759

Soyeros elevarán productividad sin expandir la frontera agrícola

Ante un escenario complicado por el cambio climático, la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo

(Anapo) elabora estrategias para elevar la productividad sin expandir la frontera agrícola, de esta manera no incursionar en la deforestación en la región oriental y cumplir en parte la preocupación de presidentes en la cumbre de la Amazonía, con excepción del presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/28/soyeros-elevaran-productividad-sin-expandir-la-frontera-agricola/>

Alertan que la producción de soya se mantiene estancada desde hace tres años

La Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) alertó que la producción de soya se mantiene estancada desde hace tres años. El dato fue dado a conocer durante el foro "Producción agropecuaria y uso actual de la tierra en Bolivia: retos y oportunidades para la soya". Allí, el gerente general de Anapo, Jaime Hernández, destacó que "la producción de soya en el país se ha mantenido estancada en los últimos años, con un crecimiento anual del 3% en promedio, a pesar del inmenso potencial de producción existente".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/alertan-que-la-produccion-de-soya-se-mantiene-estancada-desde-hace-tres-anos_337735

Bolivia: Soya y rotación de cultivos, la fórmula para la agricultura sostenible

La Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) ha arrojado luz sobre la situación de la producción de soya en Bolivia durante el foro "Producción agropecuaria y uso actual de la tierra en Bolivia: retos y oportunidades para la soya". El gerente general de Anapo, Jaime Hernández, destacó que "la producción de soya en el país se ha mantenido estancada en los últimos años, con un crecimiento anual del 3% en promedio, a pesar del inmenso potencial de producción existente".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-soya-rotacion-cultivos-formula-agricultura-sostenible/20230826174446918673.html>

Impulsan fortalecimiento de mujeres empresarias líderes a nivel nacional

La Cámara Departamental de Industrias de La Paz (Cadinpaz) y la Fundación Iguales impulsan el fortalecimiento de mujeres empresarias con el innovador programa "Liderar para Transformar", iniciativa que se desarrolla por primera vez en La Paz y en su sexta edición en Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/27/impulsan-fortalecimiento-de-mujeres-empresarias-lideres-a-nivel-nacional/>

La Fexpo invierte \$us 900.000 en obras y 3.000 obreros la remodelan

En la cuenta regresiva de la 47° versión de Expocruz 2023, la muestra multisectorial más grande de América Latina, la organizadora de la cita Fexpocruz revela la inversión de \$us 900.000 en obras de modernización de diferentes espacios para seguir las prácticas de una feria de clase mundial y aportar mayor comodidad a los expositores y visitantes. La plataforma comercial y de negocios, bajo el lema 'Oportunidades para Todos', se realizará del 22 de septiembre al 1 de octubre.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/la-fexpo-invierte-us-900000-en-obras-y-3000-obreros-la-remodelan_337754

ECONOMÍA

El 56% de los bolivianos cree que la situación económica del país empeoró en un año

El 56% de los bolivianos percibe que la situación económica del país ha empeorado en comparación con el año anterior, según la encuesta realizada por el Foro Regional de Ceres y Ciudadanía. En el mismo estudio, el 38% de los consultados asegura que su situación económica empeoró en la última gestión. En la oposición concuerdan con los resultados, mientras que en el oficialismo existen percepción divididas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-56-de-los-bolivianos-creo-que-la-situacion-economica-del-pais-empeoro-en-un-ano_337760

Economistas plantean achicar el Estado y dar mayor responsabilidad al individuo

Ante el agotamiento del modelo económico primario exportador, rentista, comerciante y centralista, los economistas sugieren achicar el Estado y dar más protagonismo al individuo para el desarrollo de la economía nacional, así como generar mayores fuentes de trabajo formal.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/28/economistas-plantean-achicar-el-estado-y-dar-mayor-responsabilidad-al-individuo/>

Montenegro destaca vigencia del modelo económico “con baja inflación y generación de ingresos”

Marcelo Montenegro, ministro de Economía y Finanzas Públicas, destacó la vigencia y fortaleza del modelo económico boliviano que permite generar mayores ingresos y una inflación controlada pese al contexto internacional adverso.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/montenegro-destaca-vigencia-del-modelo-economico-con-baja-inflacion-y-generacion-de-ingresos_337715

Montenegro: Bloqueo de la Csutcb “evista” provocará una pérdida de \$us 115 millones por día

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, este domingo en conferencia de prensa advirtió que el bloqueo anunciado por la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) denominada “evista” provocará pérdidas económicas, por día \$us 115 millones.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/montenegro-bloqueo-csutcb-evista-provocara-perdida-us-115-millones-dia/20230827151829918743.html>

Banco Unión realizará operaciones directas para comercio exterior entre bolivianos y yuanes

Próximamente, el Banco Unión realizará operaciones directas entre la moneda nacional y los yuanes chinos con el fin de facilitar el comercio exterior entre Bolivia y China, informó el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/28/banco-union-realizara-operaciones-directas-para-comercio-exterior-entre-bolivianos-y-yuanes/>

Gobierno no comparte “visión pesimista y desequilibrada” sobre la economía boliviana que emite Fitch Ratings

El Ministerio de Economía, en un comunicado, hizo notar que no comparte la visión pesimista sobre la economía boliviana que emite Fitch, “por cuanto esta calificadora no considera las otras variables macroeconómicas que contribuyen a la estabilidad nacional, los niveles de inflación y el crecimiento económico logrados en medio de un contexto internacional adverso”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-no-comparte-vision-pesimista-y-desequilibrada-sobre-la-economia-boliviana-que-emite-fitch-r_337669

Gobierno asegura que la subvención en el precio del pollo genera un ahorro

de Bs 1,7 millones

La política de subvención en la carne de pollo genera un “ahorro” de 1,7 millones de bolivianos al mes y hace que el precio del producto oscile entre 14 y 15 bolivianos el kilo. Si no hubiera subvención, el costo de la carne blanca estaría entre los 18 y 19 bolivianos, el kilo, según el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-asegura-que-la-subvencion-en-el-precio-del-pollo-genera-un-ahorro-de-bs-17-millones_337708

Cuatro empresas chinas son preseleccionadas para construir la planta refinadora de zinc en Oruro

Para llevar adelante la construcción de la planta refinadora de zinc en Oruro, cuatro empresas chinas fueron preseleccionadas. Las mismas tendrán un plazo de 30 días hábiles para presentar sus propuestas concretas para la construcción de la factoría, que tendrá la capacidad de procesar 150.000 toneladas de concentrados de zinc y que precisará una inversión \$us 350 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/cuatro-empresas-chinas-son-preseleccionadas-para-construir-la-planta-refinadora-de-zinc-en-oruro_337721

El Gobierno considera que el país tiene estabilidad energética pese a los conflictos externos

Tras finalizar el foro internacional ¿Crisis Energética Global?, realizado en Santa Cruz (Bolivia), el Gobierno concluyó que el país tiene estabilidad energética a pesar de los conflictos externos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-gobierno-considera-que-el-pais-tiene-estabilidad-energetica-pese-a-los-conflictos-externos_337646

El sector petrolero recibirá 1.159 licencias ambientales en 3 años de gestión de Arce

La necesidad le ha dado un fuerte impulso a las actividades hidrocarburíferas en el país y vuelve a reflotar el debate sobre intervenciones en el patrimonio indígena y natural del país. Entre 2021 y 2023 se habrán emitido 1.159 licencias ambientales para operaciones en el sector. Indígenas expresaron su preocupación por los impactos ambientales y analistas observaron la vulneración de derechos e incumplimiento de normativa.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/sector-petrolero-recibira-1159-licencias-ambientales-en-3-anos-de-gestion-de-arce_337675

Subvención a la gasolina y el diésel suma \$us 6.796 MM en una década

El costo de la subvención a la gasolina y el diésel importado en la última década ha representado para las arcas del Estado la suma de Bs 47.300 millones (\$us 6.796 millones), monto equivalente al 15% del Producto Interno Bruto (PIB) nominal del país.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/27/subvencion-a-la-gasolina-y-el-diesel-suma-us-6-796-mm-en-una-decada/>

Santa Cruz es afectada por un bloqueo de carreteras cada tres días

La medida de presión del bloqueo deja 'cicatrices profundas' y desgasta la economía del aparato productivo de Santa Cruz. Solo en el primer semestre de este año sufrió 54 bloqueos de carretera, es decir uno cada tres días, provocando pérdidas millonarias.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/santa-cruz-es-afectada-por-un-bloqueo-de-carreteras-cada-tres-dias_337668

Especialistas chinos llegarán a Bolivia para evaluar la exportación de chía al mercado asiático

Con la perspectiva de que la chía boliviana llegue al mercado chino, un grupo de especialistas de ese país llegará el lunes a Bolivia para evaluar los sistemas de producción y control sanitario para su exportación, informó el viceministro de Comercio Exterior e Integración, Benjamín Blanco.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230826/especialistas-chinos-llegaran-bolivia-evaluar-exportacion-chia-al>

Trágico suceso deja varios muertos en la explotación aurífera en Mapiri

Un deslizamiento dejó el saldo fatal de varios fallecidos en la región de Mapiri del norte del departamento de

La Paz, reportó el periodista Fabio Vásquez para ERBOL. Los afectados son "poceros", es decir, las personas dedicadas a extraer oro en pozas que hacen las maquinarias en la explotación minera aurífera.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230828/tragico-suceso-deja-varios-muertos-explotacion-aurifera-mapiri>

Bolivia está en puertas de concluir proceso para exportar carne y lácteos a Chile

Expertos chilenos del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) arribaron a Bolivia para realizar una visita técnica de reconocimiento sanitario a predios ganaderos, con la finalidad de establecer protocolos que permitan la exportación de carne bovina y leche al norte del país vecino.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230828_bolivia-esta-en-puertas-de-concluir-proceso-para-exportar-carne-y-lacteos-a-chile.html

Impuestos da hasta primeros meses de 2024 para implementar la facturación electrónica

Tras protestas de los sectores afectados en los últimos días, el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) amplió el plazo de migración a la facturación electrónica hasta 2024. En un boletín de prensa, el SIN comunica que determinó "un periodo transitorio, con un nuevo plazo adicional, para que los contribuyentes del Régimen General clasificados en el Cuarto, Quinto y Sexto Grupo implementen una modalidad de Facturación en Línea asignada, a partir del 1 de febrero, 1 de marzo y 1 de abril de 2024, respectivamente".

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230825_impuestos-da-hasta-primeros-meses-de-2024-para-implementar-la-facturacion-electronica.html

Más de la mitad de hogares en el país tiene acceso a internet

La pandemia del COVID-19 marcó un punto de inflexión en el uso de las TIC (Tecnologías de Información y Comunicación). Si antes de 2020 solo el 23% de los hogares bolivianos tenía acceso a internet fijo, para 2022 ese porcentaje se disparó hasta el 55%.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/26/mas-de-la-mitad-de-hogares-en-el-pais-tiene-acceso-a-internet/>

Según la ABC, las propuestas de la Gobernación de un nuevo tramo en Buena Vista favorecerán a zonas de inmobiliarias

El gerente regional en Santa Cruz de la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC), René Solano, dijo este viernes que las cinco propuestas presentadas por la Gobernación cruceña para el rediseño del tramo II de la carretera Tres Cruces-Buena Vista, pasan por zonas de inmobiliarias y varias urbanizaciones, que serán las grandes beneficiarias.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/25/segun-la-abc-las-propuestas-de-la-gobernacion-de-un-nuevo-tramo-en-buena-vista-favoreceran-a-zonas-de-inmobiliarias/>

Importación de equipos de sonido mueve \$us 15 millones

La industria del espectáculo siempre ha sido, de una manera u otra, uno de los sectores más dinámicos en el ámbito económico nacional, debido a la cultura festiva de muchos sectores sociales en todo el país. Ese sector precisamente, movió más de \$us 15 millones entre 2018 y junio de 2023, principalmente en la importación de altoparlantes, controladores digitales y otro tipo de productos que son parte de los equipos de sonido.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/28/importacion-de-equipos-de-sonido-mueve-us-15-millones/>

POLÍTICA

Arce dice que “ataques internos y externos” amenazan con desestabilizar al país

El presidente Luis Arce reafirmó que su gobierno es de las organizaciones sociales y alertó que los “ataques internos y externos” amenazan nuevamente con desestabilizar el país.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/arce-dice-que-ataques-internos-y-externos-amenazan-con-desestabilizar-al-pais_337838

Arce agradece apoyo y llama a defender unidad

“Con unidad recuperamos la democracia y con unidad vamos a defenderla”, afirmó este sábado el presidente Luis Arce. Fijó la postura al agradecer el respaldo de la Federación Departamental de Mujeres Interculturales de Chuquisaca “por el proceso de industrialización con sustitución de importaciones que impulsa en el país”.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-agradece-apoyo-llama-defender-unidad/20230826190947918709.html>

Vocal Chuquimia recalca que la ALP debe “activar” comicios judiciales

La vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE) Dina Chuquimia informó ayer que el TSE continúa en un “statu quo” y recalca que la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) tiene la “responsabilidad de activar” las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vocal-chuquimia-recalca-que-alp-debe-activar-comicios-judiciales/20230826190524918707.html>

El TSE continúa paralizado y recalca que la ALP tiene la “responsabilidad de activar” las judiciales

La vocal del Tribunal Supremo Electoral, Dina Chuquimia, este sábado informó que el TSE continúa en un “statu quo” y recalca que la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) tiene la “responsabilidad de activar” las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tse-continua-paralizado-recalca-que-alp-tiene-responsabilidad-activar-judiciales/20230826143040918659.html>

Ante judiciales estancadas, juristas independientes proponen nuevamente un referéndum

Ante el estancamiento de las elecciones judiciales, los juristas independientes rebrotan su propuesta de un referéndum para modificar la constitución y con ella elegir a nuevos magistrados.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230828/judiciales-estancadas-juristas-independientes-proponen-nuevamente>

Interpelaciones quedarían congeladas por decisión de Sala Constitucional y hasta que se pronuncie el TCP

La interpelación legislativa a ministros de Estado quedarían congeladas por decisión de un vocal de la Sala Constitucional Primera del Tribunal Departamental de Justicia de La Paz, quien aceptó un amparo presentado por autoridades del Gabinete del presidente Arce y decidió remitirlo al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP).

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/interpelaciones-querarian-congeladas-decision-sala-constitucional-que-pronuncie-tcp/20230826204702918719.html>

Evo dice no compartir el anuncio de bloqueos de facción de la CSUTCB

El jefe del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales, afirmó que “no comparte tanto” la decisión de la facción de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB) identificada como “evista” de iniciar bloqueos nacionales a partir del 4 de septiembre, pero aseveró que a veces “las bases nos rebasan”.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-dice-compartir-anuncio-bloqueos-faccion-csutcb/20230827194821918753.html>

Evo dice que no se rendirá ante el gobierno por conflicto campesino

El jefe del MAS, Evo Morales, aseguró este domingo que no se rendirá ante el gobierno por el conflicto y la división del movimiento campesino, cuyos seguidores anunciaron un bloqueo de caminos a partir del 4 de septiembre exigiendo la entrega de la sede sindical en la ciudad de La Paz.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-dice-que-rendira-gobierno-conflicto-campesino/20230827111711918731.html>

Evo propone otro aguinaldo para el 21 de febrero; desea Congreso cocalero en la Llajta

Evo Morales quiere que el coliseo de la Coronilla se llene al 100%. Su deseo es que en ese escenario se dé el Congreso de las Seis Federaciones del Trópico, que ha sido postergado para noviembre próximo. Ese es, al menos, su planteo. Si bien aclaró que el lugar del siguiente encuentro no ha sido confirmado, sí dejó en claro su anhelo de que la Llajta acoja la cita cocalera.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-propone-aguinaldo-21-febrero-desea-congreso-cocalero-llajta/20230826135312918658.html>

Morales apunta a Novillo de pretender ‘completar la tarea de los golpistas’ en el Chapare

El expresidente Evo Morales apuntó ahora sus dardos contra el ministro de Defensa, Edmundo Novillo, de quien dijo que pretende instalar en el Chapare una Policía Militar. "Nuestros hermanas y hermanos del Trópico de Cochabamba se han preguntado: ¿Qué está haciendo el compañero exdiputado y exgobernador del MAS-IPSP Edmundo Novillo al tratar de convertir a la 9a División en Policía Militar?", escribió en Twitter.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/27/morales-apunta-a-novillo-de-pretender-completar-la-tarea-de-los-golpistas-en-el-chapare/>

Calvo declarará este lunes por el paro de nueve días en 2021 que logró abrogar la ley de legitimación de ganancias ilícitas

Este lunes, 28 de agosto, a las 16:30, el expresidente del Comité pro Santa Cruz Rómulo Calvo, acudirá a dependencias del Departamento Especial de Lucha Contra la Corrupción (DELCC), ubicado en el Plan Tres Mil, para brindar su declaración en calidad de denunciado por los nueve días de paro en 2021.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/calvo-declarara-este-lunes-por-el-paro-de-nueve-dias-en-2021-que-logro-abrogar-la-ley-de-legitimacio_337762

Parlamento Andino pide al TJCA informe del fallo contra Bolivia

El Parlamento Andino aprobó el sábado, por unanimidad, la petición de un informe al Tribunal de Justicia de la CAN (TJCA) sobre su sentencia contra Bolivia, a demanda de Perú, que exigió precio equitativo de combustibles para sus camiones en tránsito.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/28/parlamento-andino-pide-al-tjca-informe-del-fallo-contra-bolivia/>

El INE reclutará a 600.000 encuestadores para el Censo y la boleta tendrá 52 preguntas

Con miras al Censo de Población y Vivienda 2024, y tras la conclusión al 100% de la actualización cartográfica, unos 600.000 encuestadores serán reclutados por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE). Los requisitos para los interesados son ser bachiller, hablar y escribir el idioma nativo de su región y ser del lugar donde va a censar.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/27/el-ine-reclutara-a-600-000-encuestadores-para-el-censo-y-la-boleta-tendra-52-preguntas/>

Del Castillo muestra el “mapa del narcotráfico” y señala al Chapare por tener el “grueso” de los laboratorios de droga

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, mostró este lunes estadísticas y mapas que grafican la cantidad de fábricas y laboratorios del narcotráfico en el país y resaltó el porcentaje de estas que se hallaron en el trópico de Cochabamba. Destacó los logros de la lucha antidroga y señaló que, debido a esta situación, es que hay pedidos de su renuncia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230828/del-castillo-muestra-mapa-del-narcotrafico-senala-al-chapare-tener>

Un mes sin dar con Marset: Gobierno instala contrainteligencia e investiga a sus policías

A un mes de la fuga del narcotraficante Sebastián Marset, el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, realizó una evaluación general sobre los resultados que existen y no descartó que policías, fiscales y jueces hayan ayudado al delincuente a fugar. Por ello, indicó que instaló un servicio de contrainteligencia para investigar a sus elementos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230828/mes-dar-marset-gobierno-instala-contrainteligencia-e-investiga-sus>

Quintana dice que el “talón de Aquiles” de Arce es la lucha contra el narcotráfico y llama “patán” a Del Castillo

El exministro Juan Ramón Quintana en una entrevista con la Radio Kawachun Coca dijo que el “talón de Aquiles” del Gobierno de Luis Arce es la lucha contra el narcotráfico y llamó “patán” al ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/quintana-dice-que-talon-aquiles-arce-es-lucha-narcotrafico-llama-patan-castillo/20230826192507918712.html>

Del Castillo tras dichos de Quintana: “Hemos recibido peores insultos de otros contrabandistas”

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, afirmó este lunes que en el desarrollo de su trabajo recibió “peores insultos de otros contrabandistas”, después de que Juan Ramón Quintana, exministro de la gestión de

Evo Morales, lo tildara de "patán" por su cuestionada lucha contra el narcotráfico.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/del-castillo-tras-dichos-de-quintana-hemos-recibido-peores-insultos-de-otros-contrabandistas_337819

EDITORIALES

La presidencia y la CAO ante la crisis agraria

Al parecer, el sector gubernamental y productores agropecuarios han captado, con fina sensibilidad, en alguna medida, los alcances de la crisis de alimentos que se está produciendo en el país. Por ello ambas entidades se han reunido en la llamada "Casa Grande del pueblo" para enfocar el asunto, pero esa reunión parece que será ineficiente y la seguridad alimentaria seguirá en caída libre.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/27/la-presidencia-y-la-cao-ante-la-crisis-agraria/>

Amenazas contra la viabilidad del país

Luego de 11 días de bloqueo de la carretera que une Santa Cruz y Cochabamba a la altura de Buena Vista, grupos afines al Gobierno decidieron levantar su medida de protesta, aunque con la intención de volver a la carga a partir del 11 de septiembre. Su cínica declaración de cuarto intermedio no obedece a un gesto conciliatorio de su parte sobre la causa por la cual protestan, sino a un simple cálculo político.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/amenazas-contra-la-viabilidad-del-pais_337665

"Modelo Económico Social Comunitario Productivo: Diagnóstico de un Modelo Agotado"

Cuando nació el llamado Modelo Económico Social Comunitario Productivo (MESCP) en 2004, se estableció un esquema fundamentado en el aprovechamiento de los recursos naturales y del excedente económico de los sectores estratégicos, con el fin de redistribuirlo y así lograr la reducción de la desigualdad social y la pobreza. Los sectores estratégicos comprenden las empresas estatales con una fuerte presencia en las industrias de hidrocarburos, minería, entre otras, es decir, enfatizando aquellos sectores tradicionales que caracterizan a Bolivia como país exportador de materias primas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresamodelo-economico-social-comunitario-productivo-diagnostico-de-un-modelo-agotado_337738

Los tiempos de despacho aduanero en frontera

La semana pasada la Organización Mundial de Aduana (OMA) y la Aduana Nacional (AN), bajo el programa de cooperación financiado por Suiza (OMA/SECO), realizaron la presentación del primer Estudio de Tiempos de Despacho (ETD) aduanero de mercancías de importación en frontera Yacuiba. El referido estudio se realizó bajo la metodología y procedimiento certificado por la misma OMA y establece los tiempos procesales promedio antes, durante y después del despacho aduanero de importación, tanto en el área de control integrado de frontera (ACI) como en el recinto aduanero de Campo Pajoso, a 17 Km de Yacuiba.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresalos-tiempos-de-despacho-aduanero-en-frontera_337739

Desafío: Del extractivismo a la 4ta revolución industrial

Hace algunas semanas The Economist publicó un artículo donde menciona que América Latina tiene una nueva ventana de oportunidad económica debido a los cambios profundos que se registran en la economía mundial. Entre las macro tendencias la revista menciona: i) La descarbonización de la economías desarrolladas y la transición hacia energías verdes que aumentará la demanda de metales y minerales de la región en gran cantidad, así como la energía necesaria para procesarlos. Esto significa que habrá una mayor demanda de cobre, plata y litio. Adicionaría que también habrá una mayor demanda de gas natural, la energía considerada de transición hacia el uso de las energías renovables.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/desafio-del-extractivismo-a-la-4ta-revolucion-industrial_337627

Regalías, tabla de salvación en tiempos de vacas flacas

El departamento de Potosí, desde el año 2006, ha recibido más de 1 500 millones de dólares (1562 millones,

según las informaciones periódicas que publica el Ministerio de Minería y Metalurgia) como compensación a la extracción de recursos minerales de su territorio. Esta compensación, en la normativa boliviana, es la regalía minera. Esta gran cantidad de recursos ha servido para financiar proyectos de inversión en el departamento. La estabilidad y sostenibilidad de estos fondos permite una planificación estratégica, esencial, para lograr un cambio positivo en Potosí. Más del 90% de la regalía minera ha sido depositado por las empresas privadas que operan en el departamento.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/regalias-tabla-de-salvacion-en-tiempos-de-vacas-flacas_337655

Ese gran mercado para Bolivia llamado Comunidad Andina

Bolivia asumió el 4 de agosto pasado la Presidencia Pro Tempore de la Comunidad Andina (CAN) para el período 2023-2024, en sesión especial llevada a cabo en la Secretaría General de dicho bloque de integración, en Lima, Perú, en cuyo marco fue anunciado el Plan de Trabajo de nuestro país, en seis ejes: Reingeniería de la CAN, convergencia con otros bloques, integración social y cultural, reactivación de temas ambientales, lucha anti-contrabando y, promoción turística y comercial. Importantes temas, sin duda, pero ¿cuán importante es la Comunidad Andina para Bolivia, luego de más de 50 años de integración con este bloque, en función de los resultados observados?

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/ese-gran-mercado-para-bolivia-llamado-comunidad-andina_337653

